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あんどん祭りの季節です！ 

今年も「あんどん祭り」の時期が近づいてきました！！もうすでに学

校、保育園、区長さん等を通して、あんどんの絵を多数描いていただいて

います。また、区民の皆さんには協力金として、事業所の皆さんには協賛金とし

て多数ご協力をいただいております。８月上旬には「あんどん」や「手形・足形」

パネルの作成、会場準備、そして１４日の祭り本番から片付けまで、区民の皆さ

んにはまたご協力をお願いすることとなりますが、よろしくお願いいたします。 

 

８月１４日（木）午後５時スタート！ ※雨天等の場合、翌１５日（金） 

                      午後５時４５分  開会あいさつ 

子供向けイベント、各種バザー、景品付餅投げ、苗木城太鼓、風流おどり、 

三世代交流おどり、楷梯操法、小・中学生アトラクション、区民総おどり、 

手筒花火・打上花火を今年も行います！ぜひ多数お出かけください！！ 

風流おどりの練習にも熱が入ってきました。    当日は、浴衣を着て、会場を色鮮やかにしてみませんか? 

皆で、あんどん祭りを盛り上げましょう！ 

山の田区馬駈
うまかけ

鉱山跡地でフェロシルトが発見されました 

� 経過  

・7月9日（水）・・・現地を造成しようとしている業者から赤い土があり、「フェロシルト」ではないかと岐阜県に通報。 

・7月10日(木)・・・県、市及び石原産業立会いで土を確認し採取。土の状況から「フェロシルト」の可能性が高まる。 

・7月1２日(土)・・・山の田区、瀬戸区関係者地元説明会開催。 

・７月１４日(月)・・・フェロシルトであることが判明。現場の池水、下流河川水の水質調査結果は水質汚濁に係る基準         

以下。現場、周辺の放射線量も被ばくに対する線量限度以下であった。 

・7月２２日(火)・・・石原産業が市関係者、山の田区長、瀬戸区長等に今後の調査、撤去工程などを説明する。 

 

� 今後の対応   

・中津川市は、市民の安全安心を第一に県と連携して対処していきます。 

・ボーリング調査等により、埋設状況及び個所の特定を行います。 

・石原産業に撤去工事計画書を作成させ、地元住民に確認いただいた後、撤去工事に着手させます。 

・三ヵ月ごとの河川、井戸水の水質調査を続けます。（全量撤去後も２年間） 

 

� お問い合わせ先 

苗木コミュニティセンター もしくは 市役所環境政策課（６６－１１１１ 内線１２３）  



がんばる地域サポート事業を募集します 

新たに地域づくりに取り組む団体が行う地域主体の新しい活動等に対して支援を行います。 

・対象事業…住みよい地域づくり、地域の特色を生かした地域づくり等に寄与する事業（産業、福祉、

芸術文化、スポーツ、コミュニティ活動などの分野） 

・支援の内容…苗木地区全体で総額３０万円の範囲で助成、職員による助言等の人的支援 

・募集期間…平成２０年８月１日（金）～９月１日（月） 

・決定方法…苗木地区に審査委員会を組織し、地域として事業の承認をし、評価・検証を行います。 

※ 詳しくは、８月分の回覧文書をご覧ください。 

   

つけましたか？住宅用火災警報器！ 

Ｑ 住宅用火災警報器とは？何故設置するの？ 

Ａ 火災の煙や熱を感知して、火災の発生を警報音や音声で知らせてくれる機器です。火災の発生を早期に知らせ、あなた

や家族の命を守ってくれるからです。 

Ｑ どこに設置するの？設置する位置は？ 

Ａ 家族が就寝する居室（２階以上の階に寝室があれば、階段上部にも設置が必要です。）階段や寝室には、煙式感知器を

設置しましょう。 

＜天井の場合＞ エアコンの吹き出し口や換気口などの位置から、１．５メートル以上離しましょう。また、ストーブな

どの熱や煙の影響を直接受けないような位置にしましょう。壁面から火災警報器の中心が６０センチ以

上離れるように取付けましょう。 

 ＜壁面の場合＞ 天井から１５～５０センチ以内に火災警報器の中心がくるように取付けましょう。 

Ｑ 購入するには？維持管理は？ 

Ａ 防災設備取扱店や電気器具販売店、ホームセンター、家電量販店などで購入できます。 

購入する際は、右記のマークが付いているものを目安に選びましょう。 

電池式の警報器は、電池が切れるとピッ…ピッ…と音が鳴ったり、ランプが点滅して電池交換の時期を知らせます。電

池交換は早めに行いましょう。報器本体の交換期限は機種により異なります。予め仕様書で確認しておきましょう。交

換期限が経過した場合または自動試験機能による異常警報が出た場合には、住宅用火災警報器を交換しましょう。 

Ｑ 悪質な訪問販売に注意しましょう。 

Ａ 消防署や市役所が販売を依頼したり、直接販売することはありません。 

消防職員のような服装で、「住宅用火災警報器の設置が義務化され、消防署の方からの依頼でまわっている。」などと偽

って販売するケースや、住宅用火災警報器でないものを「今なら安くしておく。」などと言葉巧みに高額な類似機器を

販売するケースも発生しています。 

  万が一、悪質販売の被害にあってしまったら、クーリング・オフ制度を活用して解約することができます。  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

今お住まいの住宅にも平成 23年 6月 1日から設置

が義務となります! (中津川市火災予防条例) 

農業委員が改選されました 

去る６月２９日に農業委員会委員選挙の告示があり、立候補届出が

定数を上回らなかったため、無投票で委員が決まりました。任期は３

年（平成２０年７月２０日～平成２３年７月１９日）です。 

苗木地区の農業委員は、以下の方々です。 
◎皆戸一夫（かいとかずお）委員（下並松区） 

担当区：上並松、下並松、八幡、日比野、三郷、狩宿、津戸、室屋、

背戸川 

◎服部正之（はっとりまさゆき）委員（大牧区） 

担当区：井汲、大牧、本町、瀬戸、上地、山の田、新谷 

備えあれば憂い無し 

8月３１日は「総合防災訓練」 

阿寺断層による直下型地震及び海溝型であ

る東海地震を想定し、自主防災会、消防団を

中心とした地域分権的な防災訓練を実施しま

す。地域防災力の強化及び防災意識の高揚を

図るため、ご家族でご参加下さい。 

日 時：８月３１日（日）午前中 

会 場：各区で定めた会場（詳細は各区） 

 



区民バレーボール大会結果 

７月１３日（日）に区民バレーボール大会が中学校、ト

レーニングセンターの２会場で開催されました。暑い中、

さらに暑い熱～い試合が繰り広げられましたよ。 

◎男子優勝：新谷（３年ぶりの栄冠！）、準優勝：下並松、 

３位：津戸、大牧 

◎女子優勝：大牧（２年連続！）、準優勝：下並松、 

３位：室屋、新谷 

岐阜県警察安全・安心メール 

岐阜県警察では、地域の「犯罪情報」や「防犯情報」を

メールでお知らせしています。(希望する地域、情報を選択

できます)。 

☆登録手続き☆ 

その①「bouhan_reg＠portal.pref.gifu.lg.jp」に空メ

ールを送信 

その②ＱＲコードから登録 

 
 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

たっぷり夏野菜カレー作り 

７月３日（木）苗木保育園年長組が合宿に向けて、「ごはん炊

き」「カレーライス」作りに挑戦しました。じゃがいも、玉ねぎ、

ピーマンは保育園の畑で、にんじんの一部は園児宅提供。にん

じん、なす、かぼちゃ、コーンを入れて、夏野菜いっぱいのカ

レーです。 

「あくを取らないとまずい」「包丁は猫の手で」とママが教えて

くれた！」家でお手伝いしているのが、よくわかりますね。 

「おいしくな～れ、おいしくな～れ」と呪文を唱え・・・おい

しいカレーの出来上がり。 

園児：「おいし～♪」「ん？にんじんカタイ･･･」 

先生：「ってことは、次はどうするの？」 

園児：「・・・・・？あ、小さくする！！！」 

先生：「そうだね！合宿は成功しそうだね！」 

「合宿や、色々な行事を計画して、やっていくことで、子供

はどんどん成長します。下の子もその姿を見て、次は自分達が

やる番だと成長します。とても楽しいですよ。」と、先生が話し

てくれました。行事があるたびに 

おじゃまさせていただいています 

が、日に日に成長する子供の姿が 

とてもたくましく、楽しみです。 

 

合宿は無事成功したそうです！ 

楽しく、おいしく食育 

子育てサロン『学校栄養士さんから学ぼう！』 

数年前から、今話題の食育について取り組んでいる苗木子育

てサロンでは、７月１８日（金）に、学校栄養士の田口佳子先

生を招いて、給食の人気メニューの調理実習を行ないました。

当日は、子どもの参加者も多く、親さんたちは、出来るだけ子

どもたちが調理に参加できるよう、子どもたちに指示をしまし

た。野菜の千切りやみじん切りなどを思った以上に上手くでき

る子どもたちに大人も驚かされました。ドライカレーやサラダ

をつくり、食事をしながら、参加者に感想を聞いたところ、子

どもからは、「料理が楽しかった。」という感想が多くでました。 

親さんも「子どもたちが思った 

以上にやってくれた。」「これか 

らも子どもたちに、もっとやら 

せようと思う」などの感想が出 

ました。今年の夏は子どもに一役 

与えて、成長する夏休みにしてもいいですね。 

『夏休み親子料理教室』のお知らせ 

人気の親子料理教室を８月２３日（土）に開催します。 

今回は、子どもに人気のメニュー、ハンバーグづくりに挑戦し

ますよ。楽しくつくって、おいしく食べよう！ 詳しくは、コ

ミセンまで 

苗木っこ 地域で守ろう 育てよう 

青少年健全育成苗木支部と子ども１１０番の家の方との

合同会議が、学校の夏休み前の７月８日に、苗木コミュニ

ティセンターにおいて、開催されました。はじめに、少年

の主張大会苗木中学校代表の佐々木莉奈さん（３年・室屋

区）の発表がありました。その後の学校や団体等の報告・

取り組みの発表では、苗木中学校が、あんどん祭りがより

いっそう盛り上がるよう、盆踊りの練習などに取り組んで

いる話や、苗木小学校の児童の欠席数が、現在とても少な

く、地域の皆さんのおかげで子どもたちは元気に登校して

いますと報告がありました。保小中と関係団体、そして地

域の方たちが、苗木の子どもたちを“守り・育てる”為の

良い情報交換の場となりました。子どもたちは、長い夏休

みに入りました。子どもたちの行動を見守り、地域全体で

子どもたちを育てましょう。 

 
 
 
 
 
 
 

苗木地域では、青少年健全育成や安全安心推進協議会を

はじめとした地域の方たちが、日頃から子どもたちの見守

り活動を実施してくれています。地域の方たちに感謝した

いですね。 



環境について考えよう！  

～一人ひとりが出来ること～ 

レジ袋有料化推進についての取り組み 

         

◇中津川市レジ袋推進協議会の決定により、東濃５市が揃って、  

１０月１日から有料化を開始します。 

◇地球温暖化防止対策の一つとして、私たちの身近なところにある

『レジ袋』を削減（有料化）することにより、二酸化炭素排出削減

とごみ減量化を推進します。 

◇買い物に行く時にはマイバッグ・マイカゴを持ち、レジ袋の削減

にご協力ください。 

◇環境にやさしいライフスタイルの変革を意識し、市民一人ひとり

が出来ることを考えて行動していきましょう。 

～参考～ 

 ・１年間に岐阜県で使われているレジ袋は約５億枚 

 ・一人あたりにすると約２５０枚 

 ・レジ袋１枚の CO2削減効果は５０ｇ 

・東濃５市でレジ袋８０％削減すると、 

年間３，６００ｔのCO2が削減 

 ・原料が原油であるため、資源の節約になります 

 ・日本全国で年間３００億枚使用されており、石油５６万㍑  

（大型タンカー２艘分）がゴミとして廃棄されています。 

   

夜間体育施設抽選会日程 

９月利用分   ８月２６日（火） 

１０月利用分  9月２４日（水）※祝日のため変更 

苗木の人口 

平成２０年６月３０日現在   

人 口 6,403名（男 3,124名／女 3,279名） 

世帯数 2,133世帯 

 

 

  ８ 月 行 事  

1 金   

2 土   

3 日   

4 月 女性懇談会 可燃 

5 火   

6 水   

7 木  可燃 

8 金    

9 土 自主防災リーダー研修  

10 日   

11 月  可燃 

12 火   

13 水  大型 

14 木 あんどん祭り 可燃 

15 金   

16 土   

17 日   

18 月  可燃 

19 火   

20 水    

21 木  可燃 

22 金  資源 

23 土 親子料理教室   

24 日   

25 月  可燃 

26 火 
中学校体育館抽選会 19:30～ 

中学校グラウンド  20:00～ 
 

27 水  不燃 

28 木  可燃 

29 金   

30 土   

31 日 防災訓練  

※行事は変更になる場合がありますのでご注意ください。  

カワゲラウォッチング 

７月５日（土）快晴の中、カワゲラウォッチングを行いました。

親子２４名の参加で、苗木に流れる麦搗川の上流と下流に分かれ、

水温、水流の速度を計り、水の中に住む生物を採りました。上流に

は、きれいな川に住むヤマトビゲラやヘビトンボなど、子どもたち

が見たことのない生物が、発見されました。下流には汚い川に住む

ザリガニやサカマキガイなどが多く見られ、上流より、民家が多い

下流では、かなり水が汚れていることがわかりました。担当職員か

ら、「家庭から出る生活排水が、川を汚す原因にもなっています。洗

剤の使用を少なくする等して、家でも 

きれいな環境づくりに心がけて下 

さい。」と話がありました。環境 

問題について、家族で話し合っ 

ていただき、一人ひとりができ 

ることを取り組んでください。 

 

いつも綺麗なお花をあり

がとうございます♪今年も

苗木中学校からいただきま

した（^^） 


